

*Philosophia bonum consilium est. (Sénèque)*

Professeur Kunifumi Suzuki, qui a beaucoup contribué aux échanges entre la France et le Japon dans le domaine de la psychiatrie, est décédé en juin 2026.

Il avait 72 ans. Il était membre d'honneur de notre association AFHIKI.

Il a étudié la psychiatrie avec le Professeur Jean Nodin à Marseille il y a 40 ans, et après son retour, il a influencé de nombreux psychiatres, dont moi-même.

C'est grâce à lui que nous avons pu créer un lieu d'échange pour les Hikikomori comme notre association, "Association Francophone pour l'Etude et la Recherche sur les Hikikomori (AFHIKI)".

Il a dirigé le programme « Mes Huttes » comme thérapie de groupe pour les Hikikomori dans l'Université de Nagoya depuis 2018. Je le reprends actuellement sous le nom de « Collection Club ». Le « Collection club » est efficace en matière de retour à la société chez les Hikikomori en train de sortir de l'état de Hikikomori.

Sa sagesse est une lueur qui ne s'éteint jamais, illuminant notre chemin à la psychiatrie en France et au Japon.

Professeur Tadaaki Furuhashi

Université de Nagoya